
令和２年度第１回横浜市入札等監視委員会議事概要 

 

【日  時】令和２年７月 16日（木）午後１時 30分～ 

【場  所】横浜市役所 11階 契約部内業者選定委員会室 

 

【出席委員】舟橋 和幸委員長、千々松 愛子委員、常磐 重雄委員、中道 徹委員 

【議  題】 

 

１ 委員長の選出等について 

(1) 委員長の選出 

(2) 委員長職務代理者の選出 

 

２ 審議事項 

(1) 一般競争入札（ＷＴＯ）（総合評価落札方式）に係る 

抽出案件                                    ２件 

(2) 一般競争入札（ＷＴＯ）に係る抽出案件             １件 

(3) 一般競争入札（総合評価落札方式）に係る抽出案件        １件 

(4) 一般競争入札（条件付）に係る抽出案件              ４件 

(5) 指名競争入札に係る抽出案件                  １件 

(6) 随意契約に係る抽出案件                                      ３件 

 
 

２ 報告事項 

 

(1） 指名停止等措置の状況について 

(2） 談合情報対応状況について 

(3） 入札及び契約手続きの運用状況について 

(4） 令和元年度に係る入札・契約結果等の概要について 

 



【議事内容】 

議題１ 委員長の選出等について                                      

 

 委員の互選により、舟橋和幸委員を委員長に選出。また、委員長職務代理者として、青柳由香委員を指名。 

 

審議事項に関する利害関係の確認                                      

 

審議事項に関する利害関係の有無を確認した結果、利害関係がある旨の申出はなかった。 

 

議題２－（１）一般競争入札（ＷＴＯ）（総合評価落札方式）に係る抽出案件２件についての審議                                      

 

抽出案件：１「都市計画道路上郷公田線（公田地区）道路建設工事」 

 

     ２「新羽ポンプ場発電設備工事」 

 

委員：抽出理由の説明。 

１「都市計画道路上郷公田線（公田地区）道路建設工事」 

      審議対象案件で唯一のＷＴＯ対象、総合評価落札方式であるため。 

 

     ２「新羽ポンプ場発電設備工事」 

      審議対象案件で唯一のＷＴＯ対象、総合評価落札方式であるため。 

     

本市：抽出案件について説明。 

 

委員：「「都市計画道路上郷公田線（公田地区）道路建設工事」について、入札参加業者は10者であるが、

くじは何者でどのように行ったのか。」 

 

本市：「評価値が同値であった７者により、紙でくじを行いました。」 

 

委員：「入札参加業者の技術評価点を見ると、８者が同一の値となっている。現在、評価値の算出方法として

は小数点第４位未満を切り捨てる事とされているが、第４位より下の数値まで出せば評価値で差がつ

くのではないか。」 

 

本市：「技術評価点が８者同一となった事については、課題として認識しています。総合評価落札方式の標準

型は、この３年間で２件しか発注しておりません。本市としても、今後の標準型の実績や、国・他都

市等の評価方法も参考に、より適正な入札方式となるよう、今後も研究してまいります。」 

 

委員：「技術評価点はどのように決定されるのか」 

 

本市：「各工事の発注課が各技術提案の評価にかかる原案を作成し、発注局内の部課長級などで構成さ

れる審議委員会にて審議し、決定します。なお、その決定事項については学識経験者の意向に沿

って２名以上の学識経験者に付すこともあります。」 

 

委員：「同じ点数が並ぶのはバリエーションに富むところに評価項目が置かれていないのではないか。工夫の

余地があるのではないか。」 

 

本市：「公開されている評価項目としましては、コンクリートの品質向上等に関する提案、技術提案に関する

施工計画、地盤変動測定等の施工上の課題に係る技術上の所見、周辺環境に与える振動・騒音の抑制

等に関する事、共通対策や安全管理等、５つの項目が設定されています。この評価項目に対しては、



今後より適切な評価を行えるような方式となるよう、検討いたします。」 

 

委員：説明を了承。 

 

議題２－（２）一般競争入札（ＷＴＯ）に係る抽出案件１件についての審議                                      

 

抽出案件：「新本牧ふ頭建設工事（その２・外周護岸Ｂ－１地盤改良工）」 

 

委員：抽出理由の説明。 

     「新本牧ふ頭建設工事（その２・外周護岸Ｂ－１地盤改良工）」 

     審議対象案件が同じ内容の工事３件のみのため、その内の１件を抽出。 

 

本市：抽出案件について説明。 

 

委員：「調査基準価格と入札参加業者３者の応札額の差は開いているが、各事業者の応札額の差は小さ

い事についてはどのように考えているか。」 

 

本市：「本工事は規模の大きなものであるため、施工に必要な機材が限られます。機材を所有していな

い業者が他の業者から機材を借用し、施工する事も考慮した予定価格の算出であったため、価格

差が生じたと思われます。」 

 

委員：説明を了承。 

 

議題２－（３）一般競争入札（総合評価落札方式）に係る抽出案件１件についての審議                                      

 

抽出案件：「北部処理区矢向地区下水道再整備工事（その２６）」 

 

委員：抽出理由の説明。 

「北部処理区矢向地区下水道再整備工事（その２６）」 

      応札者が 11者と他の案件と比較し多く、また、技術評価点により落札者の逆転が起きて

いるため。 

 

本市：抽出案件について説明。 

 

委員：「標準型と簡易型と特別簡易型はどのような判断基準で選定されるのか。」 

 

本市：「本工事のような比較的規模の小さいものは、同種工事の施工実績や工事成績等、定量化された

評価項目と入札価格を総合的に評価する、特別簡易型を採用しています。簡易型は、特別簡易型

の評価方法に加えて、特定のテーマに沿って作成された「簡易な施工計画」を必要とします。技

術的な工夫の余地が大きい工事については、技術提案、施工能力等を評価する標準型が採用され

ます。」 

 

委員：「評価項目の中の「男女共同参画及び女性活躍の推進」と「女性技術者の登用」は同じような項

目に見えるが、どのような違いがあるのか」 

 

本市：「「女性技術者の登用」の項目については、現場に監理技術者等の資格を持った女性を登用してい

るかを評価しています。「男女共同参画及び女性活躍の推進」の項目は、国が推進している女性

が働きやすい環境を提供するような企業を評価しています。」 

 

委員：説明を了承。 

 



 

議題２－（４）一般競争入札（条件付）に係る抽出案件４件についての審議                                      

 

抽出案件：１「旧円通寺客殿（旧木村家住宅主屋）復元その他工事（建築工事）（その３）」 

 

     ２「洋光台水道事務所管内 小型満期メーター取替工事（その１）（ゼロ市工事）」 

 

     ３「さちが丘ほか４か所口径７５ｍｍから２００ｍｍ配水管布設替工事」 

 

     ４「本牧Ｄ突堤地区災害復旧工事（その４・フェンス工）」 

 

委員：抽出理由の説明。 

１「旧円通寺客殿（旧木村家住宅主屋）復元その他工事（建築工事）（その３）」 

      過去２回入札不調となり、入札参加資格を見直して発注した案件であるため。 
 
     ２「洋光台水道事務所管内 小型満期メーター取替工事（その１）（ゼロ市工事）」 
      件名に「ゼロ市工事」と記載された余裕期間制度の試行対象工事であり、入札参加者数が

比較的多いため。 
 
     ３「さちが丘ほか４か所口径７５ｍｍから２００ｍｍ配水管布設替工事」 
      発注者別評価点（主観点）のインセンティブ発注対象工事であり、入札参加者数が比較的

多いため。 
 
     ４「本牧Ｄ突堤地区災害復旧工事（その４・フェンス工）」 
      工種「フェンス」では珍しいＪＶ対象工事として発注したため。 

 

本市：抽出案件について説明。 

 

委員：「最低制限価格や調査基準価格の算出方法は同じなのか」 

 

本市：「計算方式は両者で異なります。最低制限価格は、最後に 1.0000から 1.0050の範囲で無作為に

抽出した数値である、ランダム係数をかけて算出します。調査基準価格はランダム係数をかけま

せん。」 

 

委員：説明を了承。 

 

 

議題２－（５）指名競争入札に係る抽出案件１件についての審議                                      

 

抽出案件：「港北水再生センター南側水処理用無停電電源装置等修理工事」 

 

委員：抽出理由の説明。 

「港北水再生センター南側水処理用無停電電源装置等修理工事」 

審議対象案件のうち唯一の工種「電気」の案件であるため。 

 

本市：抽出案件について説明。 

 

委員：「一般競争入札ではなく、あえて２者への指名競争入札を実施した理由はどのようなものか。」 

 

本市：「水再生センターを安定的に稼働するため、本工事における施工方法や電源装置のしくみを熟知



する２者へ指名しました。」 

 

委員：説明を了承。 

 

議題２－（６） 随意契約に係る抽出案件３件についての審議                                      

 

抽出案件：１「日産スタジアム陸上競技計測設備改修工事」 

 

     ２「青山水源事務所管内薬品搬入路のり面災害復旧工事」 

 

     ３「横浜駅東口待合室整備工事（スプリンクラー設備工事）」 

 

委員：抽出理由の説明。 

１「日産スタジアム陸上競技計測設備改修工事」 

地方自治法施行令第 167条の２第１項第２号に基づく随意契約のうち、対象となる設備が

特殊なため。 

      

２「青山水源事務所管内薬品搬入路のり面災害復旧工事」 

各地で甚大な被害を及ぼした自然災害により、青山水源事務所管内では、これまでに経

験のない大規模な土砂崩れ被害の発生を受けての緊急工事であるため。 

 

３「横浜駅東口待合室整備工事（スプリンクラー設備工事）」 

落札率が著しく低かったため。 

 

本市：抽出案件について説明。 

 

委員：「「横浜駅東口待合室整備工事（スプリンクラー設備工事）」について、見積合わせの結果、金額

が予定価格を下回った場合でも、より安い金額を交渉する事はできないのか」 

 

本市：「見積合わせの結果、予定価格を下回った場合には、その金額で契約を締結することになります。

予定価格を超えている場合には見積書の再提出を依頼します。」 

 

委員：報告を了解。 

 

議題３－（１）指名停止等措置の状況について                                      

 

本市より、「指定停止等措置の状況」について報告。 

 

委員：報告を了承。 

 

議題３－（２）談合情報対応状況について                                      

 

本市より、「談合情報対応状況」について報告。 

 

委員：報告を了解。 

 

議題３－（３）入札及び契約手続の運用状況について                                      

 

本市より、「入札及び契約手続の運用状況」について報告。 

 



委員：報告を了解。 

 

議題３－（４）令和元年度に係る入札・契約結果等の概要について                                      

 

本市より、「令和元年度に係る入札・契約結果等の概要」について報告。 

 

委員：報告を了承。 

 

【まとめ】 
抽出した案件について審議を行った結果、適切に入札及び契約手続等が行われておりました。 


	【議事内容】

